
 
 

 

 

 

Présents : M. Pierre LERESTEUX 

Mme LE MAISTRE 

MM. BAILLARD, CUCURULO, DESHEULLES, DESMONS, DUBOURG, FERET, GALLIOT, GIFFARD, 

GOURDEL, GUERRIER, GUESDON, LEFRANCOIS, LE GALL, RAHO, ROUTIER  

 

En visioconférence : Mme EVAIN 

 

Excusés :  

MM. BEAUCAMP, BELLISSENT, GRESSENT, GUERIN, KOCISZEWSKI, MICHEL, MONTAGNE et VOISIN 

 

Assistent sans voix délibérative : Mmes ABERGEL et DAYAUX  

 

 

Pierre LERESTEUX accueille les membres présents en leur souhaitant ses meilleurs vœux. 

 

 

 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction, ses condoléances aux familles 

et clubs pour le décès de : 

• Belle-mère de Pierre BLEUZEN, ancien membre du Comité de Direction de la Ligue de Basse-

Normandie, 

• Simon DUBOURGNOUX, joueur U11 de l’AS FAUVILLAISE, 

• Jacky JOUANNE, ancien membre du District de la Manche et de la Ligue de Football de Basse-

Normandie, 

• Gérard DEVAUX, ancien membre du District de l’Eure et de la Ligue de Football de Normandie. 

 

Pierre LERESTEUX, au nom de la Ligue et du Comité de Direction, félicite l’ensemble des équipes pour leur 

parcours en Coupe de France (Seniors, Féminines, Futsal et Football Entreprise) et plus particulièrement les 

deux équipes encore qualifiées pour les 8èmes de finale de la Coupe Gambardella : FC de ROUEN 1899 et le 

HAVRE AC. 

 

Ils félicitent également : 

- Louison OLIVIER, arbitre du SC THIBERVILLE, qualifié pour les ¼ tour de la Coupe de France des 

arbitres, 



 

- Tifenn LEPRODHOMME (FC AGON COUTAINVILLE) pour sa promotion accélérée au 1er janvier 

2023 en arbitre Fédéral 3, 

- Alexis AUGER (USF FECAMP) pour son titre d’Arbitre Assistant International. 

 

 

 

Le procès-verbal du 7 novembre est validé. 

 

 

Jean-Luc GIFFARD fait état du courrier du club de l’A.S. CRIQUEBEUF FOOTBALL. La politique régionale 

de l’arbitrage étant en cours de finalisation, une réponse sera effectuée ultérieurement. 

 

Pierre LERESTEUX évoque ensuite le courrier reçu de l’US AVRANCHES MONT SAINT MICHEL. Des 

précisions règlementaires sont nécessaires afin de pouvoir y répondre. 

 

 

Pierre LERESTEUX donne communication des informations fédérales portant sur : 

- La validation de l’organisation de la Finale du Championnat de France de D1 Futsal le samedi 17 juin 

2023 au Palais des Sports de Caen 

- La visite IFF programmée le 16 mars 

- L’enveloppe des contrats d’objectifs  

- L’aide de la LFA pour se rééquiper en visioconférence suite à l’arrêt de Starleaf 

- Le Plan mixité  

 

 

A la demande de Pierre LERESTEUX, Sébastien GOURDEL présente le séminaire organisé dernièrement 

avec les clubs du District de l’Orne autour du développement des pratiques. Ils étaient réunis pour un temps 

d’échanges avec les clubs sous forme de 10 ateliers animés par des volontaires du Comité de Direction 

(structuration des clubs, football partagé etc.). Afin d’accompagner ces animateurs, un guide a été créé. 

 

Plusieurs constats : 

- Pas de difficultés particulières pour animer les ateliers malgré les craintes, 

- Très bons échos et cela répond à un premier besoin d’expression des clubs (être écouté), 

- Exercice très positif à faire suivre, absolument nécessaire, d’une réponse aux clubs afin de savoir 

quelle suite a été donnée à leurs propositions et l’explication du pourquoi. 

 

 

Pierre LERESTEUX propose la date du jeudi 1er juin 2023, les membres valident celle-ci. 

 

 

Philippe GUERRIER évoque les deux candidatures reçues pour l’organisation de la phase finale régionale du 

Festival U13 Pitch qui sera organisée le samedi 13 mai 2023. 

D’après l’expérience du FC ARGENTAN et l’organisation interne de la Ligue (arrêt maladie de la personne en 

charge de l’organisation), il est décidé de renouveler l’évènement à ARGENTAN pour la saison 2022/2023. 

Néanmoins, les membres proposent de valider d’ores et déjà la candidature du CMS OISSEL pour la saison 

prochaine sous réserve du respect du cahier des charges. Par ailleurs, ils proposent d’inviter à participer, un 

ou plusieurs dirigeants du CMS OISSEL, afin d’appréhender l’organisation de cet évènement. 

 

 



 

Pierre LERESTEUX expose la synthèse effectuée par les services des compétitions et de la communication 

suite aux visites effectuées par la Commission Régionale de Gestion des Compétitions. 

Après discussion, les membres se positionnent en faveur de la candidature de GRAND QUEVILLY (à la 

majorité). 

Philippe GUERRIER et Patrick BAILLARD transmettent les propositions de la Commission Régionale de 

Gestion des Compétitions en précisant les différents critères utilisés pour les constitutions notamment 

géographiques. Les membres valident ces groupes. 

 

 

Pierre LERESTEUX informe les membres que, pour obtenir la subvention fédérale allouée à l’arbitrage, la FFF 

a sollicité les ligues (en concertation avec leurs Districts) pour qu’elles transmettent leur politique régionale. 

Lors de la dernière réunion du Bureau du Comité de Direction, les membres ont débuté les discussions et se 

sont entendus sur une date commune afin d’échanger sur le sujet. Les propositions en résultant seront donc 

présentées lors d’un prochain Comité de Direction. 

 

Kerstie ABERGEL présente la campagne de communication sur laquelle elle a travaillé avec le service 

arbitrage, celle-ci ayant pour but de moderniser l’image des arbitres mais aussi de continuer le travail effectué 

pour réduire les incivilités. 

Pour cela, ils ont pris contact avec la société normande Heula qui leur a proposé des visuels « humoristiques » 

sur différents thèmes imposés (incivilités, respect etc.), l’intention étant de les utiliser ensuite sur différents 

supports (maillots, affiches ou de manière dématérialisée). 

 

Après discussion, les membres proposent éventuellement de réduire le nombre de vignettes permettant ainsi 

le ciblage de messages forts. Ils souhaiteraient également connaitre le plan de communication associé à cette 

campagne et son coût et ce, afin de pouvoir y associer les districts.  

 

 

 

En l’absence d’Yves MICHEL, Jacques GUESDON fait un état de l’avancement de la mise à disposition des 

équipements sportifs du Pôle Espoir et notamment la livraison de la halle couverte, ce vendredi. 

Il évoque ensuite la problématique à venir, à partir de septembre 2023, de la non-possibilité pour le CSN 

d’Houlgate de pouvoir accueillir le football (terrains en travaux jusqu’en 2024). Le groupe de travail du Pôle 

Espoir a commencé à réfléchir à des solutions internes que Jacques GUESDON propose aux membres. 

Après échanges, les membres souhaitent plus de précisions sur ce projet. 

 

 

Roger DESHEULLES fait état des mouvements ci-dessous mentionnés. Les membres valident à l’unanimité 

les divers mouvements. 



 

 
 

Philippe GUERRIER revient sur la conciliation du CNOSF reçue la semaine précédente. Il propose que, pour 

les prochaines conciliations, une visio soit organisée afin d’exposer les faits et éléments reçus. Romain FERET 

ajoute qu’il souhaiterait que les votes soient adressées à la direction uniquement. Il est donc convenu qu’une 

visio sera organisée et qu’à l’issue de celle-ci, soit le vote est unanime, soit chaque membre transmettra son 

retour à la Direction. 

 

Nasr-Eddine RAHO informe les membres des dernières actualités de la Commission Régionale du Statut des 

Educateurs et de la dernière réunion de table ronde (en collaboration avec les actions citoyennes, les membres 

se déplaceront dans les clubs visés par un « match à risque », en amont de la rencontre, afin de les 

accompagner dans l’organisation de celle-ci). 

 

Pierre LERESTEUX propose la constitution du comité de suivi du Pôle comme suit : 

- Président : P. Leresteux 

- Membres de la LFN siégeant au Comité de Suivi : P. Guerrier, J. Guesdon, J.M. Kociszewski, Y. 

Michel  

- Directeur du Pôle Espoirs : J. Meilhac 

- Un membre de l’équipe technique du Pôle Espoirs : C. Beauvisage  

- Directrice administrative : K. Abergel 

- Directeur Technique Régional (ou de son représentant) : T. Montagne 

- Un ou des Chefs d’Etablissement(s) Scolaire(s) : H. Lebarque 

- Membres de l’équipe médicale : A. Pithon 

A ces membres, peuvent s’ajouter ponctuellement : 

- Un représentant de la DRDJSCS 

- Un représentant du Conseil Régional 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

Pierre LERESTEUX cède la parole à Pascale EVAIN, Responsable du Pôle Développement et Animations 

Territoriales. A ce titre, elle rappelle aux Présidents de Districts la nécessité de bien renseigner l’observatoire 

des comportements afin de cibler le maximum de rencontres à risque et ainsi, accompagner les clubs 

concernés. D’ailleurs, elle observe une baisse de violences physiques à date. 

 

Elle dresse ensuite le bilan des différentes actions menées par les commissions de son pôle notamment : 

- Un RDV avec le CREPI Normandie dans le cadre de l’organisation d’une journée Foot-Emploi. Elle cède 

la parole à Kerstie ABERGEL qui explique l’objectif de cette journée : rassembler des entreprises et 

structures de l’emploi (Pôle Emploi, Missions Locales) et proposer une animation. L’intérêt, en cas de 

réussite de l’évènement, serait de délocaliser le concept sur l’ensemble du territoire. 



 

 

- Une prise de contact d’un formateur de l’APELS (Agence Pour l’Education par Le Sport). Cette association 

d’inclusion par le sport est destinée à la jeunesse. Elle permet à des jeunes, issus des territoires fragilisés, 

d’être reconnus pour leurs compétences et leurs valeurs et ainsi les accompagner dans leurs projets 

professionnels. A ce titre, ils ont lancé le CNIS (Centre National d’Inclusion par le Sport) avec pour objectif 

de proposer des formations à l’ensemble des acteurs qui agissent pour l’inclusion des jeunes par le sport 

que ce soit des éducateurs sportifs, acteurs sociaux etc. 

 

- L’organisation de la Journée Régionale du Football Partagé le 4 mai 2023. 

 

- Le projet de séminaire co-organisé par les Commissions Régionales de Féminisation et de l’IR2F sur 2 

jours dans le cadre de la Journée Internationale des Droits de la Femme, le 10 et 11 mars prochain à 

Lisieux. L’idée étant d’organiser une soirée débat sur « les règles du football » et le lendemain, de 

proposer une journée de formation. 

 

- Commission Régionale de Féminisation et Développement : Florence LE MAISTRE informe les membres 

de l’envoi d’un courrier à chaque district avec un listing des femmes dirigeantes de leur territoire. Le but 

étant de les identifier et de les réunir lors d’un séminaire entre avril et juin et ainsi créer un réseau régional 

leur permettant d’échanger entre elles. 

 

Pierre LERESTEUX propose de présenter ces échanges lors d’un prochain Comité de Direction. 

 

Pierre LERESTEUX transmet la liste des propositions de médailles fédérales et régionales. Celle-ci est validée 

mais Romain FERET souhaite être retiré de la liste des récipiendaires (médaille régionale). 

 

 

En clôture de cette réunion, Pierre LERESTEUX remet la médaille fédérale ARGENT à Florence LE MAISTRE, 

absente lors de la remise officielle le 25 novembre dernier. 

 

 

Le prochain Comité de direction aura lieu le lundi 27 février à partir de 18h00 au 

siège de la Ligue à Lisieux. 
 

 

                    Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

               Pierre LERESTEUX    Roger DESHEULLES 


